



CULTURA

UN NEXO NAZI CON MÉXICO

Una misión alemana fue a California en 1934 para saber cómo esterilizaban a mexicanos. **E13**



UD

CHECO PÉREZ SE SUBE AL PODIO

En el Gran Premio de Azerbaiyán, el piloto mexicano termina la carrera en el tercer puesto. **D1**



ESPECTÁCULOS

PLATINO PARA ADRIANA BARRAZA

La actriz dedicó su premio a los estudiantes de cine asesinados en Jalisco; pidió justicia. **E1**



UD

PUMAS Y AMÉRICA, EN LIGUILLA

AMBOS EQUIPOS SE ENFRENTAN EN LA LUCHA POR EL TÍTULO. **D1**

“Banxico, lejos de la contienda electoral”

- La obligación del banco es contener la inflación: gobernador
- Ciudadanos deben evaluar las propuestas de candidatos, dice

LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

La principal encomienda que tiene el banco central es enfocarse en mantener una inflación baja y estable, y mantenerse alejado del ciclo político, dice el gobernador de la institución, Alejandro Díaz de León.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el responsable de la política monetaria de México destaca que al Banco de México (Banxico) no le corresponde opinar sobre las propuestas y políticas que han externado los candidatos a la Presidencia, y señala que es la ciudadanía la que debe evaluar y elaborar un juicio al respecto.

Díaz de León comenta que es importante que al Banxico se le vea como un elemento de certidumbre en un entorno de volatilidad y con un mandato de largo plazo para preservar el poder adquisitivo de las familias mexicanas.

Explica que es fundamental que el instituto central esté siempre ajeno al ciclo político para que “no abone a un rol que no nos corresponde, que es evaluar las políticas y propuestas de los candidatos”.

El banquero central reconoce que la inflación en México muestra una trayectoria descendente más marcada luego de un 2017 muy complicado por los altos precios.

La inflación cerró en 6.77% el año pasado, la más alta en 17 años; sin em-



“El año pasado fue muy complejo, con una tasa de incremento en la inflación muy importante, y en este año se ha comenzado a marcar una inflexión a la baja”

ALEJANDRO DÍAZ DE LEÓN
Gobernador del Banco de México

bargo, los precios al consumidor se ubicaron en 4.69% en la primera quincena de este mes, lo que marca un ritmo menor.

“El año pasado fue muy complejo, con una tasa de incremento en la inflación muy importante, y en este año se ha comenzado a marcar una inflexión a la baja”, afirma.

El gobernador del Banxico dice que todo parece señalar que la trayectoria del indicador permitirá que se logre alcanzar el objetivo de una inflación de 3% para el primer trimestre del próximo año.

CARTERA B1

ELECCIONES 2018

Morena, con cómoda ventaja para el gobierno de Chiapas

Si el día de hoy fueran las elecciones para elegir gobernador del estado de Chiapas y los candidatos fueran... ¿por quién votaría usted?



Encuesta realizada por: EL UNIVERSAL

ESTADOS A25

AMLO: nos llevaremos cayuco completo

● Podemos ganar todas las gubernaturas y la mayoría en el Congreso, asegura. **A11**

Meade: vamos a sudar la camiseta

● No me asustan los retos, no nos vamos a rajar, afirma en Chiapas. **A10**

Anaya: ya regresó el Andrés violento

● Serán constantes las manifestaciones agresivas de sus simpatizantes, dice. **A13**

Zavala: ni con sus spots podrán ganar

● Afirma que Meade y Anaya no alcanzan al morenista con 6 millones de anuncios. **A10**

El Bronco: acepten dádivas; voten libre

● Detalla también su propuesta de preparatorias militarizadas. **A13**



Elección aún no está decidida para nadie

● Análisis: AMLO sigue siendo el rival a vencer, pero disputa está abierta

La batalla por la Presidencia de la República aún está sujeta a diversos hechos políticos, como alianzas, eventos y debates pendientes, pese a que Andrés Manuel López Obrador tiene ventaja en el imaginario social, político y empresarial de México y en las encuestas nacionales, de acuerdo con el análisis probabilístico Momentum Presidenciales, elaborado por académicos con datos recabados desde finales de 2017 hasta abril de 2018.

José Antonio Meade ha entrado en los últimos meses en una competitividad sin credibilidad para el triunfo, mientras que Ricardo Anaya está en un nuevo ciclo de “vaciamiento estratégico”, de acuerdo con el análisis encabezado por el politólogo Pedro Isnardo de la Cruz.

Los expertos revisaron 13 aspectos, principalmente cualidades políticas, tácticas y narrativa de comunicación política, el desempeño en debates y posdebates. **Redacción**

NACIÓN A8

DOSSIER SEGURIDAD UNICEF: precaria, la justicia para niños en el país

ASTRID RIVERA Y MARILUZ ROLDÁN

—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Ante la violencia y maltrato a niños en México, las procuradurías de protección a los infantes carecen de personal y presupuesto para atender las violaciones a sus derechos, según un diagnóstico de UNICEF.

El organismo estima que se re-

quieran 2 mil 500 millones de pesos al año para que las procuradurías infantiles funcionen “óptimamente”.

Luis Enrique Guerra García, procurador federal de Protección de Niños, Niños y Adolescentes, instancia dependiente del DIF nacional, dijo que los estados deben “reacomodar” sus recursos a fin de realizar un ejercicio más eficiente.

NACIÓN 20 y 21

La del Tren Interurbano, una historia de retrasos

PHENÉLOPE ALDAZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Cambios en el trazo, cinco métodos de construcción, expropiación de predios, perforación de un túnel y retraso en la disposición de recursos federales son algunas vicisitudes que ha enfrentado la obra del Tren Interurbano en el tramo correspondiente a la Ciudad de México. Los trabajos tienen un avance de 50% y las autoridades capitalinas confían en terminar antes de que finalice la actual administración.

METRÓPOLI C3



La Secretaría de Obras y Servicios capitalina tiene el compromiso de entregar todo lo tocante a la obra civil antes de que concluya la actual administración.



OPINIÓN

NACIÓN	Salvador García Soto	A17
Carlos Lorez de Mola	Mauricio Merino	A26
Paola Rojas	Leonardo Curzio	A27
METRÓPOLI	José Luis Luege	C4
Ricardo Raphael	CULTURA	
León Krauze	Guillermo Fadanelli	E15
Héctor de Mauleón		
Alejandro Hope		



Juan Ramón de la Fuente

“No se puede despreciar la voluntad popular sólo porque no coincida con la nuestra”. **NACIÓN A6**

DIVISAS

	VENTA
DÓLAR	\$18.90
EURO	\$22.59